

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFONICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## EL PRECIO DEL TRIGO

Debiendo mejorar el precio del trigo, se acentúa cada vez más la tendencia á la baja; á pesar de ello, no es grande el entusiasmo que se observa, en prestar calor á la campaña emprendida, para el inmediato restablecimiento del recargo transitorio.

El leader de la «Liga Triguera», de Aragón, señor Corella, se queja públicamente de esa falta de entusiasmo, y han sido muchas las lamentaciones que se han hecho en la prensa por lo mismo, desde el momento en que se iniciaron las bajas en las cotizaciones.

Es cierto, que las asociaciones agrícolas de importancia, han respondido cumplidamente á sus deberes de velar por los intereses de los labradores; que buena parte de la prensa castellana se ocupa con interés en esta noble campaña; que varios labradores han elevado exposiciones de adhesión, á la formulada por la «Liga Triguera»; pero también es cierto, que, á pesar de todo, no se rompe el hielo de la apatía, para dar paso al calor del entusiasmo.

No queda otro medio que arrear cuanto se precise en esta campaña, y estimular á la prensa principalmente castellana, para que siga el mismo derrotero, porque si el precio bajo del trigo, representa una merma en el beneficio de la abundancia de la última cosecha, en los pueblos donde los aguaceros, los pedriscos y otras fatales contingencias han disminuido ó casi anulado los productos de ella, los ínfimos precios que hoy alcanzan los trigos, significan el hambre y la miseria para los labradores.

Contra aquella merma y esta ruina, es preciso defenderse á todo trance; pero con una defensa llena de energías, porque el tiempo pasa, y las necesidades de dinero obligarán á muchísimos labradores, que no tienen nada de acudados, á tener que desprenderse del trigo que hayan recogido en la cosecha última, por el pequeño precio que hoy alcanza; obteniendo con esto pérdidas materiales cuantiosas que en sus diferentes casas, se dejarán sentir durante un año por lo menos.

Nosotros deseamos que todos coadyuven á que el alza del precio del trigo sea pronto un hecho; pues si se retrasa algunas semanas, no es caprichoso pensar que cuando se alcance, no tengan los labradores un grano en sus paneras.

Trabajando con interés se conseguirá pronto el alza en el precio del trigo.

### Impresión política

#### Perdiendo el tiempo

No se hará esperar mucho el fin de la situación liberal; se ve venir á pasos agigantados; en toda la nación se deja sentir la angustia de esta vida de atonía arriba, de desorden abajo; y esa vida es el reflejo más evidente del malestar, de la anarquía, que reina en el partido gobernante. Se observa la gran necesidad que

existe de un Gobierno fuerte, serio y estable; que estudie y trabaje en las grandes obras gubernamentales que el país demanda; que ponga mano en todo, porque donde quiera que se mire sólo se verá desolación y desquiciamiento.

Nuestro presupuesto es enormísimo; parece elaborado con el fin de destruir á España, de matar su riqueza y de embrutecerla. Los servicios del Estado no pueden estar más descuidados; son rutinarios y carecen de la más fundamental organización; nuestra legislación es un farrago inmenso de ideas casi siempre contradictorias, y así por este orden se lleva todo.

Está por completo demostrada la infecundidad de la situación liberal; tiene el enemigo dentro de casa; cada gabinete que se forma, sólo viene á aumentar rencillas, recelos, disgustos y desconfianzas, y aunque ofrecen laborar mucho por el país, ninguno de ellos hace nada.

En el actual Gabinete no hay inteligencia, posible. Romanones se siente disgustado con el ministro de la Gobernación; éste con el de Fomento; el de Fomento con Alvarado y Alvarado está á la vez que trina con López Domínguez, y acaso, porque todos entre sí, se miran mal, es por lo que dicen que hay unidad de miras.

De esta forma es imposible todo laborar útil y beneficioso para la nación; puestos los ministros en esa discordante textura, no harán otra cosa, mientras estén en el poder, que ir lastimosamente perdiendo el tiempo.



### Jugando al corro

Sea usted, bondadoso lector, padre de familia y tenga usted en casa tres chiquillas inquietas y revoltosas, y renuncie usted á hacer cópilas y á escribir articulos en el hogar doméstico, porque es imposible.

Ayer tarde me marché al casino, con el propósito de escribir los consabidos Retazos; llegué al gabinete de lectura; eché mano á la pluma pecadora y uno de los muchos lectores, que maldito lo que leen, comenzó este empalagoso interrogatorio:

—Con que haciendo cópilas ¿eh?

—Sí, señor, aquí estamos dándole á la pluma, y con mucha prisa, porque no hay otro remedio.

—¿Y qué me dice V. de la última circular sobre Pósitos? ¿La habrá usted leído?

—No, señor, ¿y para qué?

—¿Y de la pastoral del obispo de Tuy?

—Pues que no la he leído tampoco.

El impertinente interlocutor se convenció de que no estaba el horno para bollos y, agarrándose á La Epoca, desistió de tirarme de la lengua.

Pero á los pocos instantes, entró en la habitación un veterano militar y empezó á hablarme de la insurrección de Cuba, de la paralización de las escalas, del diluvio universal y de los proyectos de D. Pío Gullón.

Entonces yo, sin decir pío, recogí las cuartillas con cierto disimulo y dando un corte á la conversación, tomé las de Villadiego y me marché á mi casa para continuar la apenas comenzada tarea.

Pero... ¡que si quieres! No bien me senté á mi mesa de trabajo, cuando en la sala inmediata mis tres chiquillas, con acompañamiento de la niñera, y agarraditas de la mano, dando brincos, comenzaron á jugar al corro, cantando:

Yo soy la viudita del valle del rey; quisiera casarme no tengo con quien.

Aun cuando se lamentaban de que no tenían con quien casarse—y oyó lá sus lamentos no lleguen á mayo-

res!—las amonesté dulcemente y callaron por el momento.

Pero, á los dos minutos, una de las pequeñuelas, asomando su carita por la entornada puerta, exclamó, canturreando y haciendo guiños:

—Estaba la pájara pinta sentadita en el verde limón, con el pico picaba la hoja con el pico picaba la flor.

¡Ay! ¡Ay!

—Cuando veré á mi amor.

—Y ay! ¡ay! ¡ay!

—¿Cuándo escribiré yo?

Así terminé la copla, cantando también y convencido de que no era posible escribir los Retazos; me lancé á jugar al corro con las chiquillas, diversión honesta que les recomiendo cuando quieran ustedes arrojar la primera papilla, y dar una desazón á los callos.

Pero como no estoy al tanto del vasto repertorio de cantables de mis pequeñas, tuve que introducir en ellos ligeras variaciones y allá van como los cantamos porque, á falta de artefuleo, buenas son coplas:

—Paseaba una señora por el paseo, por el paseo.

—Como esa hay mil pindongas en este pueblo, en este pueblo, que no echan en su casa ni un mal remiendo...

—Tiene mi tarara un vestido blanco, que solo lo pongo en el jueves santo.

—Y hay otras señoras que conozco yo, que llevan el mismo desde el año dos.

La tarara, si la tarara, no se presume mucho y sin ton ni son!

—Antón, Antón perulero, cada qual alienta á su juego.

—Eso lo hacen ya en España los que forman el Gobierno.

—Teresa, de la cama á la mesa.

Con filo, de los que tu me diste. Tabaco

—Ya lo venden tan malo, que un chico se encontró en un pitillo dos uñas.

—Ambo ható matarilerilerile, ambo ható matarilerilerón.

—¿Pero es que cantas en griego, matarilerilerile, pero es que cantas en griego, ó en ruso, ó en español?

—En Catalá hay una niña que Catalina se llama ¡ay sí!

—Y en Segovia hay Catalinas y Rosalías y Juanas ¡ay sí!

Rúperias y Baltasaras.

—Tengo una muñeca vestida de azul, con cuerpo escotado y con canesú.

—No habéis de muñecas porque tengo tres, que Retazos nunca me dejan hacer.

Y después de estas cópilas caí en la silla rendido, no tanto por el cansancio, como por la indigestión de tonterías que tuve que añadir á las muchas candorosas simplezas que cantan todos los días las pobrecitas niñas en nuestros paseos públicos.

Yo no encuentro en estos versos más ventaja que la de que no es posible imitarlos, por rampiones que se los proponga uno hacer.

Y cuidado que los míos me han salido parecidos á los otros!

## INFORMACION GRÁFICA

### La Catedral de Vitoria

Al fin el jurado reunido para juzgar los once proyectos presentados y adjudicar un primer premio para la obra que hubiera de ser aceptada y ejecutada, mas otros dos para las que le siguieran en mérito, ha emitido su fallo. El proyecto premiado con primer premio, ha sido el de los señores don Javier Luque, profesor de Mecánica, aplicada á la construcción en la escuela de Ingenieros industriales de Bilbao, y don Julián Apraiz, ambos arquitectos. Los otros dos premios han sido declarados desiertos. Sin embargo, parece que el importe de los dos premios, segundo y tercero, será repartido entre los autores de los diez proyectos no galardonados.

Este de los señores Luque y Apraiz, ambos jóvenes, el uno sevillano, el otro nacido en Vitoria, es bellísimo, y tan acertado en su distribución, que algún eclesiástico distinguido ha dicho á los autores «pero, ¿han sido ustedes canónigos algunos años?»

PROYECTO PREMIADO DE CATEDRAL DE VITORIA



Además del templo, la obra comprende un claustro, una capilla parroquial que es toda una iglesia, separada de la principal, y las dependencias necesarias, sacristías (tres), sala capitular, archivos, almacén, sala de ensayos para los músicos, baptisterio, etc.

Esta catedral ostenta una innovación que se desea en todas, que reclaman los liturgistas más inteligentes y que, en realidad, es una vuelta á los buenos tiempos de la iglesia; nos referimos á la situación del coro, que ya no estará emplazado en medio del templo evocando al ingreso del crucero como es frecuente y quitando la vista de la capilla mayor, sino en ésta rodeando el altar á la antigua y primitiva usanza de las basílicas romanas. La silla del prelado da así frente al público, y éste, ocupando toda la extensión del crucero y de la nave, contempla sin obstáculo la capilla mayor, el coro y cuanto en ella se celebra.

## Comisión provincial

En la sesión celebrada ayer tomó esta Comisión los siguientes acuerdos:

Remitir á la Administración de Hacienda de la provincia, á los efectos de la ley, los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Gomezerracín, Cascajares y Pajares de Fresno, en súplica de que les sea condonada la contribución con motivo de las pérdidas experimentadas en sus cosechas á causa de los pedriscos.

Anunciar en el «Boletín oficial» de la provincia la pretensión del pueblo de Aldea del Rey, también relacionada con la condonación de contribuciones, para que los pueblos limítrofes emitan el informe reglamentario.

Ratificar el ingreso provisional, en la sección de observación del Establecimiento provincial de Beneficencia, de las presuntas alienadas, Francisca García Iglesias, de Moraleja de Coca y Gregoria González de Andrés, de Etreros, advirtiendo á las familias la obligación en que están de instruir en los respectivos juzgados los expedientes oportunos, que dispone el R. D. de 19 de Mayo de 1885.

Ratificar lo decretado por el Vicepresidente respecto á la devolución á Juan de Pablos Arevalillo, de una niña hija suya, acogida en el Establecimiento provincial de Beneficencia. Que antes de prorrogar por tres meses más el período de lactancia de una niña, hija de Tomás Alvarez Ayuso, vecino de Zamarramala, y la cual se lacta por cuenta del Establecimiento de Beneficencia, sea reconocida por los médicos de dicho Establecimiento, para justificar la necesidad de dicha prórroga.

## Insurrección en Cuba

Lo que quieren los rebeldes. Un telegrama de la Habana dice que los insurrectos proponen, como condición para rendir sus armas, que renuncie la mitad de los miembros del Senado y de la Cámara, y se proceda á nuevas elecciones de senadores y diputados. Ya no exigen la dimisión de Estrada Palma y de sus ministros.

Habrà de procederse también á elecciones generales de concejales y á modificar las leyes por las cuales se rigen los Municipios.

Buques norteamericanos en la Habana. Los buques de guerra norteamericanos enviados á Cuba sólo tienen por objeto asegurar la protección de los súbditos é intereses yanquis.

En el caso de que se decidiesen á intervenir los Estados Unidos, se adoptaría pronto el acuerdo.

Desembarco de fuerzas. En previsión de una sublevación ó un ataque contra esta capital, cien soldados marinos, armados, han desembarcado esta noche del crucero «Denver» y acampan frente al Palacio Presidencial.

Aumenta la insurrección. La rebelión es más considerable que nunca, principalmente en las regiones de Santa Clara y Guantánamo.

## EN EL AYUNTAMIENTO

### Sesión de ayer

Presidió el primer teniente de Alcalde don Pedro Zúñiga, asistiendo los Concejales señores Ramirez, Herrero, Bravo, Páramo, Moreno, Santiuste, Well, Ramón Santiago, Llovet, Baeza y B. rrocal.

Después de dar lectura el Secretario del acta anterior que fué aprobada sin discusión, y justificada la falta de asistencia de los señores Arango y Carratero (don Julián), se entró en el orden del día.

Gacetas y Boletines.—Los periódicos oficiales publicados desde la última sesión que celebró el Ayuntamiento no contenían más que una disposición que interesara á éste, emanada de la Delegación regia de Pósitos.

Obra nueva.—Don Teodoro Gómez Herrero, vecino de Madrid remite un ejemplar de la obra de la cual es autor, titulada «Diccionario Guía Legislativo Español.»

Pasó este asunto á la Comisión correspondiente para que informe.

Jubilación.—Se dió lectura del informe emitido por la comisión de Gobierno interior en la pretensión de

jubilación solicitada por el Decano de la Beneficencia municipal don Mariano Ruiz.

Esta le emite en la forma de conceder al señor Ruiz, en vista de los antecedentes que obran en el expediente formado, la cantidad anual de 1.416 pesetas que empezará a disfrutar dicho señor en el momento que se halle en vigor el presupuesto venidero, pues hasta esa época continuará el señor Ruiz prestando servicios como tal médico decano.

El Ayuntamiento acordó lo propuesto por la Comisión.

**Consumos.**—Se dá lectura del informe que la comisión de Hacienda emite proponiendo el modo de efectuar la salida de grano destinado para la siembra de los labradores del barrio del Mercado, quedando también el Ayuntamiento conforme con lo propuesto por la Comisión.

**Instancia.**—Se dió lectura de la presentada por don Gabino Terán Cinas, vecino de esta capital, proponiendo le sean concedidos previo pago, ocho trozos de madera de álamo negro, existentes en el depósito de Sancti-Spiritu.

El Ayuntamiento visto el informe del perito señor Lainez acordó conceder al señor Terán lo que solicitaba, por la cantidad de 33 pesetas.

**Recibo.**—Le suscriben don Pablo Matabuena y don Pablo Cañiz importante 27 pesetas por los trabajos realizados por dichos señores en la operación de señalamiento de pinos efectuado en el pinar de la Cinta.

El Ayuntamiento acordó pagar del capítulo correspondiente la mitad de esta cantidad, pues el resto comunicó la Junta de la Comunidad que ha tomado el acuerdo de satisfacerlo.

**Escuela de Adultos.**—La Secretaría anuncia al Municipio que siguiendo costumbre de años anteriores quedará abierta la matrícula desde 1.º al 15 de Octubre para la asistencia á la escuela de adultos y que el 16 será la sesión de apertura de clases.

El Ayuntamiento quedó enterado. **Instancias.**—Los vecinos de esta capital, doña Filomena Bayón, don Mariano Blanco, don León Martín Peñador y la priora del Convento de las Descalzas de San José, solicitan la concesión de un cuartillo de agua de la tubería de presión y medio don Francisco Alcoñ, para sus respectivas fincas.

Oido el informe del señor Arquitecto municipal, el Municipio concedió lo solicitado por dichos vecinos.

El señor Well también indicó que para la sesión próxima se le dé la relación de los vecinos que disfrutaban merced de agua y que no satisfacían cánón al Ayuntamiento por este servicio.

La presidencia contestó al señor Well que procurará complacerle.

La Presidencia informó al Ayuntamiento que el asunto de expropiación de la casa propiedad de don Raimundo Ruiz, sita en Santa Eulalia, se ha bfa solucionado accediendo dicho señor á que se le expropie la parcela, dando facilidades al Municipio para el pago en los plazos que este estime conveniente.

El Ayuntamiento quedó enterado.

**Ruegos y preguntas**

El Sr. Páramo manifiesta que hace varias sesiones presentó una moción verbal referente al agua que disfruta sin pagar el dueño del Balneario Segoviano Sr. Gila, y como tiene noticia que este señor se ausentará en breve de la población con vendría cuanto antes que la comisión informara para dejar arreglado este asunto.

La presidencia le manifestó que procurará escitar el celo de la comisión.

El mismo señor Páramo desea se le provea, cuando se pueda por el Negociado correspondiente, de una relación de todos los que disfrutan mercedes de agua con distinción de los que pagan y los que no satisfacen nada por este servicio. La misma pretensión formuló el señor Llovet.

El señor Well manifiesta á la Presidencia que tenía solicitada una relación de la cantidad de agua que disfruta la estación del ferrocarril y de lo que paga.

La Presidencia les manifestó que procuraría complacerlos.

El señor Well pide que se dé por la Electricista al Ayuntamiento la luz á la misma hora que á los particulares, pues con el cambio de horas de sesiones, resulta que se está á oscuras algún tiempo.

Nosotros, los chicos de la prensa, agradecemos esta petición al señor Well, que va en beneficio de todos, pues hubo momentos en que no veíamos á tomar nuestras notas y gracias á la amabilidad del Conserje que nos facilitó una vela pudimos seguir nuestra labor.

Pide la palabra el señor Santuste para interesar nuevamente que se derriba ó se arregle el trozo de tejado de una cochera adosada al edificio de Sancti-Spiritus que amenaza hundirse.

La presidencia accidental le contestó al señor Santuste que no estaba enterado de ello y que se informaría del señor Arquitecto.

El señor Well también indicó que una parte de la muralla que sirve de cerramiento á la huerta de la Compañía, en la calle del Saucó, también amenazaba caerse; y preguntó á la presidencia, que cómo la dueña de la casa de los Picos no revocaba su fachada en la parte de la Canaleja á pesar de habérsela mandado oficio como á los demás vecinos.

El señor Santuste manifiesta que en la bajada de las escaleras del Salón se ha quitado parte del seto para verter basuras, interesando á la Alcaldía dé las órdenes oportunas para que no vuelva á realizarse esto en honor al ornato público.

Y con la lectura del estado de fondos se levantó la sesión á las siete y media de la noche.

**PAGINA LITERARIA de EL ADELANTADO DE SEGOVIA**

Como habíamos anunciado, el lunes próximo reanudará este periódico la publicación de sus páginas literarias.

El señor Rodao, encargado de dirigir las, cuenta con el valiosísimo concurso de varios distinguidos escritores y tiene ofrecimientos de otros muchos, que han conquistado justa reputación en el mundo literario.

A más de un hermosísimo soneto del respetable Presidente de la Academia, Excmo. Sr. Conde de Cheste, tenemos ya en cartera lindísimos trabajos de Vital Aza, Carlos Cano, Sinesio Delgado, José Estrada, Marciano Zurita Rodríguez (Director de El Día de Palencia), Faustino Navarrete, Pérez Zúñiga, Francisco Capella, Pedro Quemada Romero y Miguel de San Román, y en breve recibiremos interesantes originales de Ricardo Allué, Segundo Cernuda y Daniel Blanco, director y redactores, respectivamente, de El Norte de Castilla; Rafael Torromé, Martín Chico, Joaquín Juste, M. R. Blanco Belmonte, Juan Cortés, Miguel de Zárraga, Mariano Cossio; los redactores de Blanco y Negro Luis Gabaldón y José Campo Moreno; Carlos Miranda, redactor de El Liberal; Agapito Cardiel, Manuel Lassa y Nuño y Joaquín Huelva (capitanes de Artillería), Narciso Diaz de Escovar y de otros, á todos los que enviamos la expresión de nuestro agradecimiento, por el valioso concurso de sus acreditadas firmas.

Conocidos los nombres de los que han de ser los más asiduos colaboradores de la Página literaria de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, que los lunes hemos de publicar, el éxito de esas Páginas está asegurado y mucho celebraremos que se nos ofrezca ocasión de responder de este modo á los favores que del público recibimos.

**Prensa y política**

El Gobierno ha acordado restablecer la normalidad en Bilbao, habiendo dado anoche mismo instrucciones á aquellas autoridades, para que procedan al levantamiento del estado de guerra.

El ministro de Gracia y Justicia manifestó ayer, que el obispo de Tuy será objeto de la corrección á que se ha hecho acreedor, pero que se procederá después de meditado estudio.

Recordó el conde de Romanones que varios prelados han sido objeto de esa clase de correcciones en distintas épocas, y uno lo fué por un Gobierno conservador, que presidía don Antonio Cánovas.

El ministro de Hacienda manifestó ayer que ha quedado designada la Comisión que en representación de España, concertará el Tratado de comercio con Francia.

De ella formarán parte, por el ministerio de Hacienda, los señores Sitges y Santiago, que actualmente están en París realizando las gestiones preparatorias para la negociación.

El señor Rica asistirá en representación del ministerio de Estado, y el señor Ayuso por el de Agricultura.

Se designará además un diputado y un senador.

En representación de España, presidirá las conferencias el ministro de Estado señor Gullón, y por Francia, su embajador M. Cambón.

Comenzarán las conferencias el día 16 en San Sebastián y continuarán después en Madrid.

**La revolución en Rusia**

**Soldados envenenados**

Dicen de Kielse que 150 soldados del regimiento de infantería que está allí de guarnición, se han sentido repentinamente enfermos, habiendo muerto uno de ellos en medio de sufrimientos atroces.

Créese que la disenteria que padecen se debe á las ingestiones de carnes envenenadas.

**Horrores de antisemitismo**

Se ha fijado un cartel invitando á todos los patriotas á unirse para llevar á cabo el exterminio de los judíos.

Con este motivo reina gran ansiedad entre la población judía y la cristiana.

Anuncio que la ciudad de Koopin, situada en el distrito de Kamenetz, donde predomina el elemento israelita, ha sido quemada completamente por los aldeanos de los alrededores.

Numerosísimas personas han perecido degolladas ó víctimas del incendio.

**El contrabando de Guerra**

Un «ukase» acaba de prohibir, durante un año, la importación á Finlandia de fusiles con cañón rayado y revólvers.

Sin embargo, cualquier clase de fusil con cañón liso podrá ser importado.

**El Zar, de viaje**

El Zar, la Zarina y sus hijos, acompañados del ministro de la Corte y del ministro de Marina han salido con dirección al Golfo de Finlandia, donde permanecerán durante algunos días.

**Propiedades incendiadas**

Los aldeanos del distrito de Gito mir han incendiado varias fincas.

**Instrucción pública**

**Visitas**

El inspector de escuelas don Benito L. Lorenzo, ha girado visita á la de primera enseñanza no oficial de esta capital los días 13 y 14 del actual, en cumplimiento de la Real orden del ministerio de Instrucción pública del mes anterior.

**Oficios**

Cumpliendo la circular de 18 de Agosto último se han recibido oficios de los Alcaldes del Espinar, Villacastán, Turégano y Navalmanzano, comunicando á esta junta provincial las escuelas no oficiales que hay en sus respectivos municipios.

**Expediente**

En el día de hoy se ha remitido á la superioridad, debidamente informado, el expediente de licencia para ampliar estudios del maestro de Santuste de San Juan Bautista don Ramón López Oliveros.

**SUETOS**

**El Orfeón «Juan Bravo»**

Anoche obsequió con una serenata á S. A. R. la Infanta doña Isabel, el orfeón «Juan Bravo», en su palacio de San Ildefonso.

Mucho agradó á S. A. las obras ejecutadas, así como á la concurrencia que le escuchaba.

Por indicación de S. A., cantó después en el teatro Infanta Isabel, durante un entreacto, escogidas obras, las cuales fueron muy aplaudidas por la numerosa y distinguida concurrencia.

S. A. obsequió á tan estudiosa masa coral con la esplendidez característica de tan egregia dama.

**Prácticas militares**

Esta tarde se ha dedicado á prácticas el Batallón de Alumnos de la Academia de Artillería.

**Fiestas**

Durante los días 17, 18 y 19 del presente mes, con motivo de celebrarse las fiestas de la villa del Espinar, habrá en dicha localidad corridas de reses bravas, á las que se espera acuda gran número de personas de los pueblos comarcanos.

Para sostener el orden público que pudiera alterarse con la excesiva aglomeración que hay siempre en

Folleton de EL ADELANTADO (35)

**EL MISTERIO de un crimen**

NOVELA ORIGINAL

DE

XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

**La noche sangrienta**

—¿Y no ha habido nada de rubias?

—Ninguna rubia, pero sí una morena á quien adoro.

Y al decir esto apagó sus labios en la mejilla de la joven, que no se resistió esta vez, y dijo:

—Si no es verdad tanto peor... Te creo y te perdono...

—Me perdonas las faltas que no he cometido... eres muy generosa... Enciende un cigarrillo y déjame vestir.

—¿Vás á salir?

—Sí, voy al periódico.

—¿Yo que esperaba convidarte á almorzar!

—Quedará para mañana. Hoy necesito dinero. Está abierto el pago y voy á cobrar.

—¿Irás otro día?

—Te digo que...

—¿Que necesitas dinero?— interrumpió la joven,—pues es muy sencillo; voy á prestarte 25 luises.

—No, gracias. No entra en mi modo de pensar el tomar dinero de una mujer.

—Sin embargo, si insistiera mucho...

—Sería inútil y me ofenderías; además te repito que me es completamente imposible almorzar hoy contigo. Tengo pruebas que corregir y en seguida debo ir á ver á un pariente, de quien soy único heredero, y que está enfermo. Ya comprendes que es una cosa importante, pero en cuanto me quede libre iré á tu casa, comeremos juntos y luego te llevaré á las Folles Bergeies.

—¿Quedamos en eso?

—Es preciso,—repuso Octavia—

No hay medio de resistir cuando has decidido algo.

—Van á dar las diez. Despachémonos. Si fueses complaciente irías á buscarme una camisa al armario-espejo y la pondrías los botones.

—¿No está ya aquella criada vieja?

—Me ha pedido ocho días de licencia para ir á ver á su familia.

—¿Y voy á reemplazarla yo?— dijo riendo la joven.—Sea... No me disgusta ser vuestra sirvienta... caballero.

Y se fué al dormitorio á buscar la camisa mientras Mauricio se ponía las botas y el pantalón.

Es inútil decir lo que era Octavia.

Su pasado puede referirse en algunas líneas.

Llegada á París, de provincias á los diez y siete años, para colocarse como doncella, no tardaron en hacerla proposiciones, gracias á su lindo rostro, proposiciones ventajosas que tuvo mucho cuidado en no

despreciar, porque halagaban sus instintos innatos de pereza, placeres y lujo.

Seducida por uno de sus amos, dió al mundo un niño que solo vivió algunos meses.

Una vez en la pendiente no tardó en rodar hasta el fondo del vicio.

Tuvo, como todas sus amigas, una habitación ricamente amueblada, dos caballos, un «coupé» y una victoria.

Recibía mucho dinero, malgastaba más del que tenía y contraía deudas, pudiéndose encontrar arruinada el mejor día, después de haber conservado hasta el último momento todas las apariencias de la riqueza.

Mauricio Vasseur, así se llamaba el joven de la calle de Navaría, de veintitres años de edad, pero que parecía más joven, unía, á una naturaleza brutal, el alma más perversa.

Dotado de una inteligencia excepcional y de una imaginación supe-

rior, aplicada ambas al más únicamente, y devorado por la sed de placeres y queriendo darse gran vida, se había prometido hacer fortuna á cualquier precio que fuese, aunque tuviera para ello que arriesgar la cabeza, y ya sabemos cómo cumplía sus propósitos.

Hemos oido á Mauricio Vasseur llamarse periodista.

Al decir esto no mentía por completo.

Se dedicaba efectivamente, si no al periodismo, á hacer gacetillas para un periódico que se publicaba clandestinamente.

No lo hacía solo por el insignificante beneficio que esto le reportaría, sino por tener derecho de poner en sus tarjetas debajo de su nombre:

*Redactor del ESCORPIÓN,*  
lo que le daba, según creía, mayor importancia en el mundo que frecuentaba y ponía á su disposición billetes de convite para los teatros, cafés, conciertos, bailes, etc. Mauricio Vasseur no tenía fortuna

las fiestas de El Espinar, pide el Alcalde de la citada villa la concentración de algunas parejas de la benemérita.

**Autorización**

El Gobierno civil de la provincia ha concedido á D. Nicanor Luna, vecino de esta capital, la oportuna autorización para que pueda celebrar bailes con piano de manubrio en la calle del Angelete durante las noches de hoy y mañana.

**Enfermo**

Nuestro querido amigo don Emilio Moreno, hijo del reputado preparador militar del mismo nombre y apellido, se encuentra algo mejorado de la enfermedad que desde hace días lo retiene en cama.

Le deseamos un pronto y completo restablecimiento.

**Licencias**

Se han expedido hoy por este Gobierno civil, ocho licencias de uso de armas y de caza.

**De viaje**

Se encuentra en Segovia pasando una temporada, la distinguida señora Carmen Lorente.

—Después de permanecer varios días en esta capital al lado de sus hermanos los señores de Vicente, mañana saldrán para Madrid, don Rafael Fernández y su distinguida esposa.

Les deseamos un feliz viaje.

**Visita de cárcel**

Hoy han girado la visita de costumbre á la cárcel, la Audiencia y el Juzgado de esta capital.

Esta noche, de siete á ocho de la misma, quedará abierta al público en la Secretaría de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, la matrícula para el próximo curso de 1906 á 1907, el que dará principio el día 1.º de Octubre.

El plazo para la matrícula termina el día 29 del presente mes.

**El teatro**

Con motivo de una función organizada por varios veraneantes del Real Sitio de San Ildefonso, la cual se ha de celebrar esta noche, y en la que toman parte algunos actores de la compañía de Valentín García, hoy no se celebrará función en el coliseo de la calle de la Victoria.

**Vacante**

En la Escuela especial de Veterinaria de León se halla vacante la plaza de auxiliar ayudante interino con la dotación anual de 1.000 pesetas. Las solicitudes de los que aspiren á ella se presentarán hasta el día 20 del actual.

El ministro de Instrucción pública acaricia el proyecto de hacer dependientes del Estado todas las escuelas de España, sin excepción alguna. Se propone también crear 5.000 escuelas en cinco años, á 1.000 por año con objeto de difundir la enseñanza primaria entre todas las clases sociales.

**Exposición**

Por iniciativa de la Cámara de Comercio de Huesca, se celebrará el 18 de Noviembre en aquella capital una exposición de agricultura, ganadería é industrias.

**Tormenta en Caballar**

Comunican de Caballar que el 9 del corriente, descargó sobre aquel término municipal una fuerte manga de agua ocasionando daños de mucha consideración, pues la excesiva cantidad de aguas que corrían por los sitios titulados «El Valle del monte» y «Valde Arroyo», dejó anegadas las casas del Regidor de aquel Ayuntamiento don Julián Narros y del Juez municipal don Carlos Marcos, de cuyas viviendas arrastró el agua varios muebles y enseres.

Por fortuna no hubo que registrar desgracias personales, si bien estuvo á punto de ser llevada por la co-

riente una joven que trató de salvar una oveja, y la cual, en la imposibilidad de conseguir su propósito, abandonó la res y trepó al tejado de una ermita

Dada la consideración de las pérdidas, se trata de incoar el oportuno expediente de condonación de tributos.

En el arzobispado de Toledo se ha publicado un edicto convocando á concurso para la provisión de 68 parroquias, vacantes en el mismo. Las solicitudes y demás documentos se presentarán antes del 10 del próximo Octubre y las oposiciones se verificarán en los días 24 y 25 del mismo.

**A los jóvenes de San Miguel**

Se convoca á una junta general á todos los jóvenes de la Parroquia de San Miguel para tomar acuerdos sobre sus acostumbrados bailes. El punto de reunión será en la planta baja del Café Montañés, á las nueve y media de la noche del lunes 17 del actual.

**Veladas históricas**

Libro de lectura para las escuelas, declarado de texto, por don Leopoldo Casero Sánchez. De venta en la librería de don Félix Rueda, Juan Bravo, número 20, y en la Administración de este periódico, al precio de nueve pesetas la docena de ejemplares.

Han dado principio las oposiciones á la Canongía vacante en esta Iglesia Catedral.

Se la disputan los señores don Emilio González, Vice-rector del Seminario, don Eugenio Sanz, párroco de San Martín en esta ciudad y el presbítero extra-diocesano don Maximino Juan Torsón.

**Música**

Mañana de siete á nueve de la noche, interpretará el siguiente programa la banda de la Academia de Artillería en la plaza Mayor.

**Primera parte**

El pollo Tejada, pasodoble.—Valverde y Serrano.  
Margarade, polka.—Ligner.  
Indiana, marcha de concierto.—Sellenik.

**Segunda parte**

Rose Mouse, vals lento.—Bose.  
Roymond, sinfonía.—N.  
El alabardero, paso doble.

**Al público**

Don Eugenio Nonide, dueño del comercio de paños establecido en la calle de Juan Bravo, núm. 8, hace saber al público que, habiendo empezado á recibir los generos de invierno, y siguiendo costumbre establecida, liquida todos los generos de verano y una buena partida de retales con una considerable rebaja de precios.

Recomendamos al público aproveche la ocasión para comprar bueno y barato.

JUAN BRAVO, NÚM. 8

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

**Diario religioso**

Santos del día 16  
Santos Cornelio, Cipriano, Jeminiano, y compañeros mártires.  
LOS SANTOS ROGELIO Y SERVIO DEO MARTIRES

Ponen los escritores á Rogelio natural de Panapanda, aldea sita junto á Granada, cristiano desde niño, monje por profesión, y de una edad avanzada, cuando se reunió á un joven que de oriente habia venido peregrinando á Córdoba, llamado Servio Deo. Animados del santo celo de predicar la ley de Jesucristo á los infelices mahometanos, se exhortaban mutuamente á no faltar ni en lo más mínimo á la fé por cruces que fueran los tormentos que contra ellos emplearan los sarracenos, á cuya extravagancia en punto de religión hacían guerra con sus pláticas evangélicas. Mandó prenderles el rey moro Abderraman, y después de haberlos hecho sortar los pies y las manos, como viese que no cesaban de predicar el evangelio excitando á los circunstantes á que le abrazasen, si querían salvar sus almas de la eterna con-

denación, dispuso que les degollaran; y apenas se ejecutó la sentencia, sus cuerpos fueron llevados á un monte cercano. Sucedió su glorioso martirio el 16 de Septiembre del año 852.

**Mercados**

**YANGUAS.**

Hoy han salido de esta Estación para Barcelona tres vagones de trigo que se pagaron á 38 reales las 94 libras.

—También salieron dos vagones de paja para Santander al precio de 10 céntimos de peseta arroba.

La cebada se vendió á 21 reales fanega. Centeno á 26 id., id. Algarrobas á 28 id., id. Garbanzos á 40 pesetas fanega. Patatas á dos pesetas arroba. Vino blanco á 16 reales cántara. Idem tinto á 16 id., id. Vinagre á 15 id., id. Tendencia de los precios á la baja. Muchos compradores pero retraídos. Temporal bueno.

**VALLADOLID**

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 800 fanegas de trigo que se cotiza á 38'25 y 38'50 reales las 94 libras. Almacenes del Arco—Han entrado 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 38'50 reales las 94 libras.

**MEDINA DEL CAMPO**

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 1000 fanegas de trigo vendiéndose á 38 y 38'50 reales las 94 libras.

**BARCELONA**

Se vendió trigo de Salamanca á 38'50 reales, Jadraque á 39'25 y Medina á 39'50. Han llegado 36 vagones de trigo.

**RIOSECO**

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 37 reales las 94 libras. Cebada, á 18 reales fanega. Tendencia del mercado sostenida. Entraron 800 fanegas de trigo.

**PENAFIEL**

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 38 y 39 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 25 y 26 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 20 reales.

**ARÉVALO**

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 38 reales las 94 libras castellanas. Centeno, á 24 id. Cebada, á 21 y 22 id. Algarrobas, á 26 y 27 id. Calúllase la entrada de trigo en 1500 fanegas. Tendencia del mercado sostenida. Temporal bueno.

**Alcance de Madrid**

(Por teléfono)

5 tarde.

**Apertura de Tribunales**

Con la solemnidad de costumbre, se ha verificado esta mañana la apertura de Tribunales.

A este acto asistió el ministro de Gracia y Justicia que ha dado lectura al discurso á que se refiere la Prensa de esta mañana.

También ha leído el Fiscal del Tribunal Supremo, Sr. Vallarino, una brillante memoria.

**Jimeno lo niega**

El ministro de Instrucción pública ha negado la versión que circula referente á haberse ordenado la clausura de las escuelas normales de maestros de Mallorca y Huesca, las cuales se hallan regidas por religiosos.

Para llegar á tal determinación, ha dicho el señor Jimeno que será oído previamente el Consejo de Instrucción pública. **Comisión franco española**

Aun cuando por telegramas de San Sebastián se creyó que ayer había tenido lugar la primer reunión de la Comisión franco-española, que ha de ocu-

parse del tratado comercial, no ha sido así.

Hoy han llegado á dicha capital los comisionados españoles, y mañana son esperados los franceses, no siendo la primera reunión hasta el lunes ó martes próximos.

Esta primera entrevista será de pura cortesía.

Inmediatamente, después de llegar á San Sebastián, han conferenciado con el señor Gullón los señores Director y Subdirector de Aduanas, los cuales forman parte de la Comisión que ha de entender en el tratado con Francia.

**Palabras de Navarrorreverter**

Ha manifestado el ministro de Hacienda que es infundado por completo el rumor vertido referente al arriendo del impuesto minero, no habiendo por consiguiente motivo de alarma.

**Firma**

Dicen de San Sebastián que S. M. el Rey ha firmado un decreto nombrando Consejero del Supremo de Guerra y Marina, al general de la Armada señor Albacete, en sustitución del señor Navarro.

También ha firmado don Alfonso varios decretos de indulto.

**Los presupuestos**

El ministro de la Gobernación señor Dávila, reunirá hoy á los jefes de las distintas dependencias de su departamento, para

ultimar detalles relativos á los presupuestos de su ramo.

Dice el señor Dávila, que si se le autorizan los aumentos que consignará en su proyecto de presupuestos, inmediatamente dará comienzo á la construcción en Madrid, de un manicomio modelo.

**Extranjero**

**Propósitos de Estrada Palma**

Cablegramas de la Habana, dicen que el Presidente de la república cubana señor Estrada Palma, ha manifestado que de no reunirse inmediatamente el Consejo y continuar los desórdenes en la isla, hará entrega de ella á la nación más poderosa ó sea á los Estados Unidos.

**CAMBIOS**

París á la vista..... 11'05  
Londres á la vista..... 27'97

G. Cano.

**Pérdida**

Se ha extraviado en las intermediaciones de Torrecaballeros una americana de caballero, que contenía algunas cartas de interés.

Se ruega á la persona que la haya encontrado la entregue en la Administración de este periódico, ó en Pedraza en casa del vecino de aquel pueblo Adrián Peña, donde se la gratificará.

**Observatorio de Segovia**

Observaciones meteorológicas del día 15 de Septiembre de 1906.

**A las nueve de la mañana**

Altura barométrica reducida á 0º	Temperatura del aire á la sombra	Temperatura máxima (Vespertino)	Diferencia	Temperatura mínima (matutino)	Temperatura máxima (diurna)	Temperatura mínima (nocturna)	Velocidad en las 24 horas (Velocidad máxima)	Diferencia	Temperatura del viento en las 24 horas (Velocidad máxima)				
679'10	19'0	53	SO	0	Despejado	24'2	11'0	13'2	45'6	90	36'6	63	0'0

NOTA. La fuerza del viento se representa por los números: 0 calma, 1 brisa, 2 bonancible, 3 fuerte, 4 duro, y 5 temporal.

**Banco Aragonés de Seguros**  
Sociedad Anónima  
Capital social: 2.500,000 Ptas.  
Domiciliada en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.

Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pidáanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

**BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS**  
ZARAGOZA

Representante en Segovia y su provincia, D. Jesús Rodríguez, Plaza Mayor, 5, 2.º.

**Ayudantes y Sobrestantes de Obras públicas, Topógrafos y carreras militares**

**PREPARACIÓN POR**  
D. José Borús y D. Mariano Sanz, Ingenieros geógrafos; y D. Enrique Morales, Ingeniero de Caminos.

**Academia de Santa Bárbara**, que ha alcanzado un 80 por 100 de ingresados. Núm. 1 de Artillería en 1903.

**San Agustín, 16.—SEGOVIA.**  
Las clases empezarán en 1.º de Octubre.—Se admiten internos.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAEN

**Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros Abierto al público desde 1.º de Septiembre**

### Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365.62 litros de agua y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquitis crónicas, predisposición tuberculosa ó tuberculosos incipientes, tisis bacilar en primero y segundo período.

### Manantial de «La Salud»

Da efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y espléncicos, arenilla renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etc., etc., etc.

### CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas ofiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios. Café.—Buches fuliformes. Pulverizaciones ó Inhalaciones.—Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independientemente.

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INFORMACIÓN Y PUBLICIDAD, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes. Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal, dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.

Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Centro de Información General y Agencia de encargos

Informes sobre carreras, posiciones, concursos, crédito personal, valores industriales, etcétera, presentación y devolución de documentos certificados de Juzgados y Ministerios y toda clase de encargos. Honorarios módicos. Pidense circulares. D' Oporto y Gámiz.—Alcalá 108 (antes San Onofre).—MADRID.

### CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendimos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito; mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadé de estómago ó gases ácidos los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

### Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váhidis, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Pétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Fal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

### Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: J. URIACH & Cia. BARCELONA.

### ZOMOTERAPIA

EL ZÓMOL PLASMA MUSCULAR PREPARADO EN FRIJO, encierra los principales elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.

Tres cucharaditas de café de Zómol representan EL JUGO DE 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Sombrereria y Zapateria DE CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios. EFECTOS PARA MILITARES. Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico. Todo á precios muy convenientes

### BENEDICTINA

Licor exquisito

Tomase una copita después de la comida, ayuna la digestión y se brilla.

### JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### JARABE PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO Inocua Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza.

### REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

# El Adelantado de Segovia

## DIARIO DE LA TARDE

## Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración,

Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.